

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director de Administración, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 28. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 3.75 pes.
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4.50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por línea.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 11. 64

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Miércoles 31 de Enero de 1917.

Año XXXIII-Núm. 10.021

Las dos Españas.

Una vez más ha sonado la voz de la España que como mejor se considera y que pretende echar por surcos nuevos la vida nacional, abominando de las manifestaciones del actual Estado.

Cambó, en Bilbao, como heraldo y embajador de Cataluña, ha clamado contra abusos y coruptelas que todos odiamos por igual, ha pedido orientaciones nuevas que con ansia mayor que las regiones todas solicita Castilla y se ha excedido en agresividades que ni son merecidas por el centro del país, ni están bien en labios de quien representa y habla en nombre de una región privilegiada dirigiéndose á otra que ha sido también de las que más gracias ha recibido de los Gobiernos que se han sucedido.

Los deseos de mejoramiento de nuestra economía y de la estética que inspiran los actos de los gobernantes, son dignos de encomio y merecen ser secundados por cuantos á tan vital cuestión dedican la atención preferente que merece.

Pero cuando á tales asuntos se mezclan otros que nada tienen que ver con ellos ni pueden parangonarse á los mismos por lo que para el país representan; cuando después de glorificar las excelencias del regionalismo se trueca contra el proyecto de beneficios industriales y se saca la caja de los truenos para afirmar que no debe este ser aprobado, la discusión se empequeñece de tal modo, que no hay quien en la misma no vea mezclados á los intereses sacrosantos del país los menos dignos de estima de empresas particulares.

No vamos, aquí y en este momento, á detallar las razones que abonan el proyecto de beneficios industriales siempre que en este se haga tributar proporcionalmente á los capitales que han aumentado con motivo de la guerra.

Pero sí creemos que son los navieros del litoral cantábrico quienes más deben pagar por tales conceptos, ya que el valor de sus buques se ha centuplicado y el de sus acciones ha subido al mil por uno.

Aquí en Castilla, los labradores venden los productos de la tierra con pequeña alza sobre la que tenían al iniciarse el conflicto mundial y compran abonos, semillas, aperos y ganados á precios que jamás habían alcanzado y que representan cantidades mayores de las que ingresan por venta de sus frutos.

Y, sin embargo, el proyecto de beneficios se acepta sin protesta, siempre que lo informe la justicia, como se han aceptado siempre cuantos sacrificios han sido precisos para la vida nacional. Dando de lado á la política, cuyas lacras conoce y padece Castilla más que las regiones industriales que se han hecho á su capricho aranceles y han creado beneficios en su favor, la meseta central siente la patria con amor no superado por ninguna otra comarca y los sacrificios que por servir á estas se ha impuesto los ha aceptado siempre con alegría.

Lo menos que puede pedir es reciprocidad en el trato.

MADRID AL DIA

Fantasías y realidades.

¿Fue un lingote de plomo? ¿Fueron dos? ¿Lo ó los dejaron caer en la vía ó fuera de la vía? ¿Lo clavaron ó los clavaron en ella con malas intenciones? ¿Los ó lo sustrajeron de un tren procedente de cualquier parte y dejáronlo caer—¡qué pesadito me pongo y cuánto repito!—, porque á los ladrones les infundió miedo la guardia civil?

Con estos temas hemos pesado un par de días repitiendo las mismas preguntas y temiendo que un lingote de plomo pudiera haberse dirigido contra las instituciones. Había dos detenidos muy sospechosos, primeramente, y luego uno más, que juntos, formaban tres. ¿Quiénes eran? ¿Tenían barba negra y aborrecade? ¿Llevaban muy crecidas las uñas? ¿Se daban un aire á los perojanes terroríficos de Prudencio Iglesias Hernáiz, que, por cierto, acaba de publicar una obra donde darzon reyes, emperadores, diplomáticos, ahorcados y espiritistas una danza siniestra? No. Los detenidos han resultado inocentes del delito que se les imputaba, y los lingotes de plomo, reducidos á uno, no habian, es decir, no habia sido puesto en los carriles ni fuera de los carriles con perversa intención.

Por fin, respiramos. Y aunque habíamos pasado muchas horas malisimas, las dimos por bien pasadas y mejor empleadas. El peligro, una vez conjurado, una vez disuelto, una vez reconocido como

perteneciente á la forja de las divagaciones fantásticas, no encerraba ni tanto así de maldad, y habia dado pie á que apartásemos nuestra atención de las realidades pésimas, existentes en Madrid... y en sus alrededores.

Otro hombre muerto de hambre y de frío, y no un mendicante como las víctimas anteriores; un mozo de cuerda á quien no le valieron su mocedad y el recio trozo de cáñamo, que antiguamente era formidable arma en manos del verdugo. Este pobre hombre tenía una profesión reglamentada. No era un mendigo, no figuraba entre esos desventurados pedreguños que el Sr. Alcalde ha logrado recoger en asilos y hospitales... Y por eso se ha muerto de hambre y de frío en la vía pública.

Ya va la tía de la guadaña, con sus terribles compañeros, el frío y la necesidad, remontando el escalón de las clases sociales: cebábase en los indefinidos; ahora en los profesionales se ensaña; después la tomará con los propietarios y demás plutócratas. ¡No es mejor divagar sobre tragedias imaginarias que tocar esto?

Y esto otro, que pide se toque una marcha fúnebre. Ha muerto D. José del Caño, rector de La Correspondencia, en circunstancias verdaderamente dramáticas, cuando con su labor estaba sirviendo al público en la mesa de trabajo, como un héroe á quien sorprende la Pálida en las trincheras, donde velaba por la patria y por el ideal.

¿Qué importa que la Prensa fomente sus institutos benéficos y de previsión; que, como ahora, se reuna para extender su colonia construyendo más casas, si hay muertes repentinas entre sus miembros y resultan ineficaces todas las provisiones y todos los auxilios!

¿Qué importa que el Sr. Alcalde mande recoger, y sus fieles subordinados ejecuten el mandato, ciento cincuenta ó trescientos mendigos, si quedan muchísimos más—y los que irán saliendo—, y también el hambre y el frío asesinan á otras criaturas de esferas más elevadas, las cuales criaturas son incapaces de tender la mano á una limosna, negada siempre á quien la pide con tanta necesidad como escaso arte gallofero y picarol!

Consuélenos la reapertura del Parlamento, ya verificada, porque en las Cortes se remediarán todas nuestras calamidades y consuélenos más aún el artículo programático que el Sr. Ministro de Hacienda ha publicado en *El Liberal*, prometiéndonos una era de abundancia y hartura. ¿Pero no pertenecerán también estos rosicleres al mundo de las divagaciones fantásticas?...

Pailol.

DE AYER A HOY

Por las vísperas se conocen los días, si el refrán no miente, y por la actividad que los estudiantes desplegaron ayer en los preparativos de la benéfica fiesta que hoy celebran, se pudo apreciar la excepcional importancia que ha de tener su hermosa iniciativa.

Ha contagiado esta á Salamanca entera, que aplaude la labor de los escolares y ha prestado á estos el calor de su cooperación y es la fiesta escolar algo en que se funden todas las clases sociales y se unen los pensamientos de cuantos ansiamos aminorar los dolores de los enfermos, prestando al Hospital de la Santísima Trinidad el apoyo que merece.

Nuestro aplauso á los estudiantes por su idea de caridad. Mañana detallaremos las funciones de todas las clases que hoy han de celebrarse.

Un loco, que debe tener momentos de extraordinaria cordura, se fugó del Manicomio, al que volvió mal de su grado.

La lluvia continuó molestando á los mortales, y de la provincia se recibieron noticias de sucesos no muy importantes.

De enseñanza

Rectorado.

Al decano de la Facultad de Ciencias se trasladó orden de la secretaría para que el decano nombre los auxiliares gratuitos necesarios con arreglo á las disposiciones vigentes.

Se nombra maestro interino con quinientas pesetas de sueldo anual, para La Zarza (Avila), á D. Amalio Hernández Rodríguez.

Se concede un mes de licencia con todo el sueldo, á la maestra de la escuela nacional de Galindo y Perahuy, D.^a Benita García.

Se remiten al inspector de primera enseñanza de Zamora las quejas formuladas contra los maestros de Pozuelo de Vidriales y Palacios de Sanabria.

Se concede licencia para dedicarse á la enseñanza privada á la profesora de lengua francesa D.^a Genoveva Melero.

Se comunica á D. Vicente García Robles que si no se constituye el tribunal de oposiciones á la plaza de profesor de música, de las que ha sido nombrado presidente, caducará su nombramiento en el término debido.

A la sección administrativa de primera enseñanza de Cáceres, se da cuenta del cese de la maestra interina de Deloitosa, D.^a Rosario Guardado, el que puede considerarse realizado el 31 de Octubre último.

EN FORNOS

Banquete en honor del Dr. Población.

A las nueve de la noche de ayer se celebró, en los comedores del café restaurant Fornos, el banquete organizado por los alumnos del quinto curso de la Facultad de Medicina en honor del sabio catedrático de la misma, D. Casimiro Población, como sincero homenaje y cariñoso tributo de simpatía por el magno éxito obtenido por tan esclarecido doctor en su última conferencia, celebrada en la Academia de Medicina, de Madrid.

Asistieron los Sres. Peñalvo, Serrano, Pazos, Lczano, García de la Torre, Salcedo, Arias, Anciones, Nieto, Casares, R. Marcos, Marqués, Tapia, Muñel, Santos Benito, Fernández Casas, Calvo García Sánchez Polo, Bartol, Alonso Martínez, Pérez Arroyo, Unamuno, González Sánchez, Casero Muñoz, Morató, García Vaquero, Jiménez Sánchez, Martín Santos, Martín y Martín, Sánchez Prieto, Becerro Benito y Raimundo.

El menú, admirablemente servido, era el siguiente:

Entremeses variados, tortilla de jamón, solomillo trufado, vou le vant de ave, merluza lumbreada, jamón en dulce, flan, queso, frutas, café, licore y habanos.

A la hora de los brindis se levanta el distinguido escolar Sr. Sánchez Hernández (D. E.), y en breves frases ofreció al festejado el banquete que se celebraba.

Hizo uso de la palabra á continuación el Sr. Lozano, que, como el anterior, fué muy aplaudido.

Al levantarse D. Casimiro Población, fué objeto de una calurosa ovación, que duró largo rato.

Pronunció un elocuente y admirable discurso, expresando la grata satisfacción que le causaba ver reunidos en torno suyo á los estudiantes con quienes compartió diariamente todos sus desvelos, todo su entusiasmo y todo su amor.

En palabras llenas de fraternal cariño les prometió consagrar todas sus energías en perfeccionar el aprendizaje de la difícil é ingrata misión de curar á los enfermos.

Dijo, que acaso el haber dejado de ser ha poco estudiante como ellos, fuera causa de comprender mejor la armonía que necesariamente debe reinar entre profesores y alumnos.

Con elucencia suma hizo ver á los que le escuchaban la necesidad de trabajar con todo entusiasmo por la rehabilitación de la Facultad de Medicina de Salamanca, sobre la cual han caído anatemizadas palabras, muchas de los mismos que deberían ser su constante auxilio, y otras por las ruines evidentes y las numerosas falsedades que han cubierto el nombre glorioso de aquella Escuela.

En embargo dice el Sr. Población, exclamaremos como un gran pensador: «No hay que temer; estemos tranquilos, que la verdad gufa nuestras acciones». Para ensalzar el nombre de nuestra Facultad, contamos con vuestro apoyo y con vuestros trabajos; vosotros estudiantes, sois los designados para cubrir las bajas que ocasiona esta cruzada que amenaza á la Facultad.

Os veo aquí con el mismo cariño y alegría con que contemplo un padre á sus hijos, un artista á su obra predilecta, un misionero al éxito de su piadosa labor, porque vosotros seréis los encargados del resurgimiento de nuestra Escuela.

Terminó el Sr. Población su discurso brindando por la prosperidad de la Facultad de Medicina, por sus compañeros de claustro y por los estudiantes que le rendían homenaje, cuyo porvenir, dijo, si estuviera pendiente de mis labios, quedaría grabado en letras imborrables para la gloria de la Facultad salmantina.

Una enorme ovación ahogó las palabras finales del Sr. Población, terminando esta fiesta íntima en medio del mayor entusiasmo y confraternidad.

Los escolares acompañaron á su domicilio á D. Casimiro Población, una vez terminado tan simpático homenaje.

ATENE0 DE SALAMANCA

Velada por Espino y otros proyectos

Para la velada que el próximo sábado ha de celebrarse para honrar la memoria del maestro Felipe Espino, en el Paraninfo de la Universidad, cuenta ya el Ateneo con el trabajo de D. Luis Maldonado á que el otro día aludimos, con una bella poesía titulada *La vida y la gloria*, en la que D. Cándido R. Piniña alude al asunto de la velada y con unos versos de D. Mariano Núñez.

Las obras más notables del llorado Espino, entre ellas la *Rapsodia montañesa*, el *Minuetto*, la *Zambra morisca*, *Alma charra*, como final, y hasta alguna composición aún inédita, serán interpretadas por las eminentes pianistas señoras Pilar Núñez de Soto y María Luisa Erenas, antiguas discípulas del músico, nuestro paisano. Los ruidosos triunfos conseguidos por dichas artistas en Madrid, en sus conciertos del Ateneo, Teatro de la Princesa y varios de los salones de música de la corte, quieren rendirlos ante la evocación de su maestro y en la patria de éste, á la que distinguen de un modo que hemos de apreciar en lo que vale.

El jueves comenzarán á repartirse entre los socios del Ateneo los programas detallados que servirán también de entrada personal.

Igualmente sabemos que ha recibido el Ateneo de Salamanca una carta del renombrado investigador de la música popular leonesa é ilustre crítico D. Rogelio del Villar, aceptando la idea que se le habia propuesto de darnos á conocer, en breve, desde la tribuna de dicho Ateneo, algunos de sus estudios é investigaciones.

Notas de sociedad.

Fiestas y trajes.

—Buena la he hecho.
—¿Por qué, miss Kitty?
—Pues por ocurrirme contestar á «Fidelis» aprobando su idea de que el Casino de Salamanca, cuyos salones son, por lo visto, insuficientes para las fiestas de Carnaval, celebre un baile en un teatro salmantino.

—Y ello es tan grave?
—Eso me pregunto un poco contrariada. Tres cartas he recibido, escritas en sendos papeles de manufactura *denier ori*, y como si estuvieran trazadas por la misma mano, ya que es una misma la condenación de mi acuerdo, se me moteja de poco «elegante» al pretender que nuestras chicas «bien» *fortraien* en una sala de espectáculos.

—No creo que sea para tanto.
—Ni mucho menos. Quien tal dice, ignora que la mayor parte de las grandes fiestas, bailes de caridad, théis y cenas seguidas de danza, etc., se llevan actualmente á cabo en los salones públicos de los grandes hoteles (Ritz, Palace) y á tanto la entrada.

Claro es que la dirección procura que á la sala sólo tengan acceso las personas honorables, pero aun así y todo, menos peligro hay en que á una velada organizada por un círculo particular, puedan asistir otras personas que los socios y sus familias.

Además que el *chic* de las gentes no necesitan de «encasillados» oficiales y en la sala de un coliseo, como en el asfalto de una vía pública (sopasendo), y es ya una excesiva concesión que las calles de su capital de ustedes pudieran permitirse esos lujos de pavimentación) las personas resaltan por lo que en realidad son: belleza, elegancia, distinción y no por lo que se pretenda ser.

—Filosóficas estais...
—Es que quiero de este modo, y como de pasada, contestar á mis comunicantes.

Y ya que hemos hablado de fiestas y bailes, bueno será consignar que, próximo Carnaval, más de una gentil señorita y alguna que otra distinguida dama, refuerza su guardarropa con *toilettes* encargadas á reputados modistos y hábiles costureras.

Algo he sabido por circunstancias que no son del caso, de una *robe de velours chiffon*, bordado de trencilla chenil, que lucirá una elegante señora,

en reunión de los días de Carnaval, en que ampliando sus invitaciones, sus cotidianas tertulias, tendrán un más amplio marco, sin llegar á la solemnidad de una gran fiesta.

Y también estoy en el secreto de dos preciosas *toilettes*, que bien pudieran ser para dos encantadoras jovencitas, unidas por lazos de cercano parentesco, cuyas *toilettes* (que llevan una reputada firma costurera madrileña), son de *taffetas*, una adornada con gasas y la otra bordada de abalorio.

—¿Y no tiene Ud. alguna noticia más en cartera?
—La próxima petición de mano de una gentil señorita, que reside cerca de esta ciudad y que pasa grandes temporadas en Madrid, que se casará en Septiembre con un jurisconsulto de excelente familia y de no menos excelente talento.

—¿No hay otra noticia?
—Y otra petición también cercana de una encantadora paisanita de usted, de rostro adorable, y que unirá su destino á un apuesto joven.

—¿De quién se trata?
—¿Pero no lo adivina usted?
Miss-Ketty.

Han salido:
Para San Martín de Trevejo, nuestro buen amigo D. Luis Gutiérrez Sánchez.
Para Madrid, el Obispo de Salamanca, D. Julián de Diego Alcolea.
Para Valladolid, el diputado provincial por Ciudad Rodrigo D. Jesús Méndez Risoño.
Para Vitigudino, nuestro particular amigo D. Pedro Sánchez.
Para Ciudad Rodrigo D. Aurelio Hernández.

Han llegado:
De Madrid, nuestro querido amigo D. Baldomero Muñoz de Partearroyo.
De Olmedo, el reputado médico D. Gregorio Juárez y familia.
De Villar de Peralonso, D.^a Aurora de la Puente Vicuña con su bella y simpática hermana Ciriúde.

De Aldehuela de la Bóveda, doña Eufemia Iglesias de Juárez con sus simpáticas hijas Filomena y Rosario.
De Tamames, la Srta. Luisa Calama.

Aniversario.
Hoy hace cuatro años que murió en Béjar, el catedrático de aquella Escuela Industrial y compañero nuestro, D. Luis Caballero Noguero, á cuya memoria rendimos el tributo de un piadoso recuerdo.

Caballero Noguero fué periodista notable, que dejó, en estas páginas de *EL ADELANTO*, hondas huellas de su claro talento, y que, después, allá, en su cátedra de Béjar, rindió fervoroso culto á la enseñanza, á la que dedicó todo su valer y todo su entusiasmo.

A su viuda y demás familia, y en especial á nuestro compañero Sánchez-Gómez, hermano político de Caballero, les reiteramos en esta fecha, la expresión de nuestro sentimiento.

Los nuevos licenciados.
Después de brillantísimos ejercicios, han obtenido el grado de licenciado en la Facultad de Derecho, D. José Gallo y Gallo, con la calificación de sobresaliente, y D. José Augusto Pérez Flores, D. Manuel Olleros Navarrete y don Jesús Gurich, con la calificación de aprobado.

Ha obtenido el grado de licenciado en Derecho, el distinguido y aventajado escolar D. Martín Sánchez Ferrero. Enviamos á todos nuestra enhorabuena.

Varias.
Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo D. Eladio P. Morcho, de Matilla de los Caños.

Los sucesos en la provincia

Un robo.

Del pueblo de Macotera comunica la guardia civil de aquel puesto la detención de los vecinos de Ateraz, Castor Pérez Hernández y Miguel Bermejo García, por haber robado el día 23 pasado un churro de tres meses de edad, de un cercado de Cespodosa, propiedad del vecino de San Miguel de Serrazuela (Avila), D. Manuel Gutiérrez.

La benemérita, en sus indagaciones, halló los despojos del animal en las viviendas de los detenidos, y también en la de José Albarrán Rodríguez, que igualmente fué detenido por encubridor. Han sido puestos á disposición de la autoridad judicial.

Hayendo de la justicia.
A pesar de las indagaciones y activos trabajos que la benemérita de La Alberca viene realizando para descubrir el paradero del vecino de Cilleros Angel González, de veinticuatro años de edad y soltero, no ha podido ser hallado todavía.

La persecución que sufre el referido Angel se debe á su desaparición del pueblo de Nava de Francia, en donde estaba viviendo, por haber causado en la tarde del pasado día 25 del actual, varias lesiones de arma de fuego al vecino Cipriano Santos Santos.

La Guardia civil prosigue en sus pesquisas para dar con el paradero del fugado.

La fiesta de hoy.

Hoy es el día del Santo Hospital, y en el cual los simpáticos escolares celebrarán varios actos para hacer resaltar el entusiasmo que sienten por su obra de caridad y virtud.

A las diez de esta mañana, habrá tenido lugar una gran manifestación para pedir al Gobierno el indulto del médico del Pobo.

A las doce, un animado concierto musical, y á las seis de la tarde, la velada teatral, cuyos ingresos serán destinados á mitigar la crisis económica del benéfico establecimiento para enfermos. Mañana daremos cuenta detallada de todos estos actos.

Ayer se reunieron los estudiantes de Medicina en el salón de actos de su Facultad, para ultimar lo referente al programa de festejos y dar cuenta la comisión de lo que se habia de llevar á cabo.

Presidida la reunión por el Sr. Martín Santos, reinó el correspondiente orden y aprobó el programa de que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores. Se redactó la solicitud que en la manifestación han de entregar los escolares al Sr. Gobernador para que la eleve á los altos Poderes, con las siguientes peticiones:

1.^a Los estudiantes de Salamanca se adhieren á la petición unánime del pueblo español á fin de que el Gobierno de S. M. tenga á bien de conceder el indulto del tristemente celebrado médico del Pobo, Sr. Alegre.

2.^a Asimismo los escolares salmantinos piden la formación del cuerpo de tituladores del Estado, tantas veces solicitada.

3.^a Los estudiantes de Medicina, de Salamanca, solicitan del Gobierno aumento de la subvención que en concepto de clínicas tiene consignado para esta Facultad, y la equipare con los que tienen las de más ínfima categoría de España.

4.^a Asimismo se pide al Gobierno asigne la Diputación provincial de Salamanca al cumplimiento de la ley, por lo que esta se halla obligada á sostener un Hospital provincial.

Leídas estas bases y no teniendo los estudiantes nada más que discutir, se levantó la sesión.

Han donado para el Hospital los señores siguientes:

Sección de la noche.—Patronato del Hospital, 150 pesetas; D. Antonio Palomeque, por una platea con cinco entradas; 15; D. Luis Alonso, por una butaca; 25; una señorita muy virtuosa, ha donado 5; la Facultad de Derecho, 25 por otro palco, y el Excmo. Sr. Marqués de Lién, 35.

Han adquirido localidad: la Srta. Concepción de la Mano, tres butacas; don Salvador de la Mano, tres; D. Manuel Rubio Asensio, 3; D. Lorenzo Biezobas, 3; D. Luis Zárate, 1; D. Víctor Almaráz, 1; el Sr. Muriel, 1; el señor Francés, 1; D. Ramiro Picón, 1; D. Serafin Gil Corral, 1; Dr. Varas, 1; don Gonzalo Soller, 2.

Nos mandan los estudiantes advertir al público que el telón se levantará á las seis en punto para que pueda empezar la segunda sección á las nueve en punto (hora oficial).

El teatro se abrirá á las cinco.

EL DIA EN LA AUDIENCIA

El juicio de ayer.

Se celebró en la sección primera el que estaba señalado de la causa instruida por contrabando, contra Manuel García.

La originaba el hecho de que en el mes de Agosto último le fueron ocupadas al procesado cuatro libras de tabaco habano de procedencia ajena á la Tabacalera, que pericialmente fueron tasadas en 32 pesetas.

En sentir del abogado del Estado señor Redondo, el hecho integraba la existencia de un delito de contrabando, por el que acusó al García.

De esta opinión discrepó el letrado defensor Sr. Olivera, sosteniendo que el hecho sólo era constitutivo de una falta, por no haberse acreditado que el procesado adquiriese el tabaco para destinarlo á la venta, y si á su uso particular, resultando además que el peso de lo ocupado no excedía del que la ley consiente á un individuo.

Razonaron sus pretensiones las partes en los informes oportunos, y quedó el juicio concluso para que el tribunal dicte sentencia.

El Licenciado Salvadora.

El beneficio de La Gota de Leche.

La velada organizada por la distinguida profesora de esta capital, D.^a Ramona Hernández, y que se celebró hace pocos días, ha producido un beneficio líquido de 131.25 pesetas, de cuya cantidad ha hecho entrega á la Dirección de la Gota de Leche, juntamente con la nota detallada de gastos que, á disposición de quien desee examinarla, obran en poder de referida profesora.

Merece plácemes el interés y el éxito conseguido por la iniciadora de esta velada, D.^a Ramona Hernández.



Notas gráficas de la guerra.—Ametralladora oculta.—(Foto-Infomación).

LA SESION DE HOY

Nota de los asuntos de que se dará cuenta en la sesión que celebre el excelentísimo Ayuntamiento, hoy, miércoles, 31 de Enero:
Acta de la sesión anterior.
Moción de la comisión de Policía sobre adquisición de piedra para recomposición de caminos vecinales.
Memoria reglamentaria de secretaría, correspondiente al año de 1916.
Los que despaquen las comisiones respectivas hasta la hora de la sesión.

Notas de la guerra

El discurso de Bonar Law.
Al mensaje dirigido por Mr. Wilson al Senado norteamericano, ha contestado en nombre del Gobierno inglés el ministro de Hacienda Mr. Bonar Law. Su discurso de Bristol ha sido, en efecto, del principio al fin, un comentario del ya célebre documento, en que el presidente de los Estados Unidos resume su juicio sobre las respuestas de los bellos.



Mr. Bonar Law, primer canciller del Equivier de Inglaterra.

gerantes a su nota de Diciembre y exponen las bases sobre las cuales deberá en lo venidero descansar la paz del mundo.

El canciller del Equivier no ha estimado los elogios a Mr. Wilson, por la sinceridad y la parquedad con que plantea la cuestión, según sus puntos de vista particulares; pero cortésmente, suavemente, la ha negado autoridad para dictar el fallo. «Los Estados Unidos—ha dicho—viven a muy larga distancia de los horrores de la guerra; no han sufrido sus cruentos efectos, Mr. Wilson no puede ver las cosas desde el mismo punto que nosotros. El presidente americano quiere hoy mismo obtener una paz duradera: tal es también nuestro fin de guerra; pero los precedimientos que propone Mr. Wilson no sirven deagradablemente para garantizar esa paz que todos buscamos. Es imposible prescindir del pasado.» Aquí Mr. Bonar Law hace una pintura crudísima de la conducta de Alemania desde el comienzo de la guerra.

«Si hemos rechazado las ofertas elementales—ha añadido—no es ciertamente porque tengamos sed de conquistas, ni tampoco por ansia de obtener brillantes victorias. Es porque deseamos restablecer el Imperio del derecho en el mundo sobre bases inquebrantables. La paz que hoy se concertase sería una paz basada en la victoria de Alemania, paz que dejaría coronada por una aureola de gloria la máquina del militarismo. Los sacrificios de nuestros pueblos no han de ser estériles.

Mr. Wilson quiere una paz sin vencedores ni vencidos; pero la sangre derramada por nuestros hermanos y nuestros hijos reclama imperiosamente que no depongamos las armas sin arrancar aquellas máquinas de las manos que han preparado la guerra, y que, si pudiesen volverían a prepararla para sumir al mundo nuevas catástrofes.

En realidad, como se ve, el discurso de Bonar Law, reflejo fiel sin duda alguna del pronunciado por Lloyd George, no es más que trasunto de la nota colectiva enviada el mes pasado a Mr. Wilson.

La actitud acusada por el discurso del primer canciller del Tesoro, viene a dar la razón a los que sostienen que la honrilla del presidente americano, tan llena de humanitarismo y de filosofía, concierta muy bien con los principios.

calidad, en contra de otros de los pueblos limítrofes, prometiendo estos estar muy concurridos, y a continuación se formará un gran baile de piano y tamboril, en el que lucirán sus bellezas las simpáticas jóvenes de este pueblo.

A las nueve de la noche, se darán grandes sesiones de cine en el elegante y espacioso salón de la propiedad del vecino Miguel Matillas, amenizando las series del mismo una de las más nombradas bailarinas contratada por el dueño del salón, hace ya algunos días, y terminado éste, se darán distintos bailes de confianza, anudados ya de antemano para este fin.

Al día siguiente continuarán los festejos del día anterior, prometiendo dar cuenta a los lectores de EL ADELANTO en otra crónica del resultado de los mismos.
La afluencia de forasteros a este pueblo en dichos días es de esperar sea grande.—El corresponsal.

VIDA RELIGIOSA

En la Catedral.

Para explorar la paz europea, se celebrará una novena y fiesta en honor de la Inmaculada Virgen de Lourdes. En la capilla que le está dedicada comenzará la novena el día 2 de Febrero.

A las siete y tres cuartos misa rezada y a continuación se leerá la novena. El día 11, festividad de la Aparición de la Inmaculada, se tendrá misa de comunión a las siete y media.

Por la tarde, a las cuatro y media, se expondrá solemnemente a S. D. M., rezados el santo rosario y las letanías de los Santos, habrá sermón que predicará el Dr. D. Balbino Santos Olivera, mayordomo de S. E. I. y profesor del Seminario Pontificio, terminando estos cultos con la bendición con el Santísimo.

Nuestro santísimo P. Pio X, de santa memoria, en letras apostólicas de 18 de Enero de 1913, se dignó conceder indulgencia plenaria, aplicable por los difuntos, a todos los fieles que en dicho día 11, después de haber confesado y comulgado, visiten la iglesia Catedral y oren ante la imagen de Nuestra Señora de Lourdes por las intenciones de Su Santidad.

El Excmo. Sr. Obispo concede cincuenta días de indulgencia por la asistencia a cada uno de estos actos piadosos.

Boletín local

Santos del día. Santos Pedro Nolasco, confesor; Ciro y Juan, mártires; Geminiano, obispo, y Santa Luisa Albertona, viuda.

Registro civil. Durante las últimas cuarenta y ocho horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Juan Crisóstomo Barquillo, Alejandra Corona Muriel, Isabel González Rodríguez y Gabriela González Hernández.

Defunciones.—Donato Mariano Valverde de Serrano, Teresa Centeno y Luis Velázquez.

Matadero público. En el Matadero público fueron sacrificadas ayer:
Reses 10, con un peso de 2.693 kilogramos; terneros, 2, con 69; cerdos, 41, con 4.199 kilogramos.

La temperatura de ayer.
Altura barométrica, 681,18.
Temperatura máxima, al sol, 19,0.
Temperatura máxima a la sombra, 10,2.
Temperatura mínima, 0,8.
Termómetro seco, 2,4.
Termómetro húmedo, 2,0.
Viento, S. O. 2.
Cielo, cubierto.
Tiempo, lluvia ó viento.
Lluvia de ayer, 12,60.

Teatro Liceo.

Mañana, jueves, se exhibirá el primero y segundo episodio de la hermosa película policíaca de audaces y tremendas aventuras, tituladas Hazñas de Barba Roja.

El estreno de esta producción ha constituido uno de los mayores triunfos del cinematógrafo, donde se demuestran dos triunfos verdaderamente sorprendentes de la cinematografía.

El Colegio de Nobles Irlandeses

El colegial Sr. O'Reilly.—Los colegiales.—Su vida.—El baño.—El futbol y Salamanca.—La comida.—Libros y sport.

Fuimos al Colegio de Nobles Irlandeses a enterarnos de la vida que hacen los colegiales, ya no dijimos en nuestro artículo anterior, y como en ese artículo no habíamos de esto por ocuparnos de la historia del Colegio, a día siguiente conversamos con un colegial pidiéndole algunos datos para completar nuestra información.

El rector Sr. O'Doherty nos había dicho antes de terminar nuestra entrevista: «Atendamos aquí no sólo a que salgan buenos y santos sacerdotes, sino también hombres completamente formados para el trato social y con carácter suficiente para luchar en las circunstancias futuras de la vida. Hemos logrado que el observar las reglas sea cuestión de honor para los colegiales.

En lo físico, fomentamos todos los ejercicios de conducen a su mejor desarrollo, como foot ball, tennis, pelota, gimnasia sueca, etc., etc.»

Esto era lo que nos interesaba por el momento, pero no nos parecía bien hablar con el Rector de estas cosas. Tennis, foot ball, etc., etc., no es cosa de muchachos, nos preguntábamos, y contestándonos afirmativamente, expusimos al Rector nuestro deseo de charlar con algún colegial. El Rector accedió a ello y al día siguiente paseábamos en el artístico patio de la casa con el alumno D. Miguel Cox O'Reilly, un muchachón fuerte y alto, hermano gemelo de los que en las pasadas épocas se decía en Salamanca que encendían los cigarrillos en las farolas públicas.

Llovía suavemente y la hierba del patio brillaba con tonos que recordaban la verde Irlanda; los colegiales, con modernos abrigos abrochados sobre las solanas, daban vueltas en el patio con rápidas evoluciones que tenían mucho de ejercicio militar. Unas campanadas resuenan en el patio; los colegiales, con sus libros bajo el brazo, se dirigen al salón de estudio, y el Sr. O'Reilly y yo continuamos paseando en el patio.

—¿Cuántos son Uds.?
—Veintitres, dos americanos.
—¿Me dice Ud. qué vida hacen en el Colegio?
—Nos levantamos a las seis de la mañana, bajamos a la iglesia, rezamos y repasamos después las lecciones del día. A las ocho nos desayunamos.

—¿Con un pávo cada uno?
—¿Qué dice Ud.?
—Que aquí, en Salamanca, la gente dice que se desayunan Uds. con un pávo cada uno.

—No, señor; como poco más ó menos que los españoles. Lo que nos diferencia quizá es el desayuno, que nosotros hacemos más fuerte. Comemos, por ejemplo, huevos con jamón y mantecillas y postres. Aparte de esto y el the de las cinco, comemos lo mismo que los españoles.

—¿Se bañan Uds. en el río?
—En el buen tiempo, sí. Ahora nos bañamos en casa, algunos con el agua según sale del aljibe.

—¿Hacen Uds. mucho futbol? (Ya los periódicos de Madrid escriben futbol).
—No, ahora está suspendido por falta de campo.

—¿No van Uds. al Prado de Panaderos?
—A jugar, no; vamos algunas tardes de paseo. Ese era el mejor campo para jugar, porque en Salamanca es difícil encontrar un campo que reúna buenas condiciones. Yo me caí una vez que jugábamos en el Teso de la Feria, y me hice daño.

—¿Quizá por esto hay más afición en esos países. Aquí tarda en entrar la afición.
—En Irlanda comienza muy pronto, porque en todas las escuelas hay un campo de futbol.

—¿De modo que se ocupan mucho del ejercicio físico?
—Sí, mucho; en Irlanda, en todas las escuelas hay un teniente, ó por lo menos un sargento, que enseña la instrucción a los niños.

—¿Ustedes también hacen aquí la instrucción?
—También. Tenemos un sargento, un compañero nuestro, que llamamos sargento porque es el que nos dirige cuando hacemos el ejercicio.

Mercado de Barcelona

Remitido por José O. Pereña.

28 Enero.
Trigos.—El mercado sigue muy retraído, abundando las ofertas vendedoras, especialmente de la especulación local. Los fabricantes no quieren comprar confiando baja en los precios. Hoy solamente se puede vender algún vago, no muchos, de acuerdo a las siguientes cotizaciones:

Línea de Palencia, blanco, 66; blanquillo Extremadura, superior, 66; canchal selecto Mancha, 67; Arévalo, superior, 67; canchal superior Mancha, 66-50; gear de la Mancha, 66.

En partidas de trigo disponible aquí, cabe alguna mejor defensa, dado el retraso en llegar de las expediciones.

Harinas.—Sigue su venta poco activa y su precio en desproporción al del trigo. Los panaderos se presentan poco animados, apesar del margen de precio que actualmente tienen a su favor. Harinas de la Mancha se ofrecía vender hoy a pesetas 47 cien kilos, tarifa 35.

Trigo recio.—Clase semolera Jerez se ha vendido a 42 pesetas bordo Barcelona, con envase nuevo comprendido.

Garbanzos.—La plaza con sobra de existencias. Sin comprador.
Alubias.—Sin comprador.

Fiestas en Pedrosillo de los Rios.

Siguiendo la costumbre inmemorial establecida en este pueblo, con motivo de la festividad de la Purificación de Nuestra Señora, se preparan para esa fecha grandes festejos que se ejecutarán con arreglo al siguiente programa:

El día 1.º de Febrero, a las ocho de la noche, se hará el anuncio de la misma, quemándose una traca de fuegos artificiales, y terminados éstos se dará al público un gran baile.

El día 2.º, a las nueve de la mañana, el tamborilero de este pueblo, Julián Colantes, recorrerá las principales calles, anunciando con esto que estamos en pleno apogeo de fiestas; a las diez de la misma, se celebrará misa solemne, cantada a gran orquesta, con exposición de S. D. M., en la que dirigirá la palabra a los feligreses el párroco D. Hermenegildo Pacheco.

Por la tarde habrá animados partidos de pelota y calva, en los que tomarán parte los aficionados jóvenes de esta localidad.

del Consuelo, frente a la casa números 13 y 15. Hay un lodazal que hace imposible el paso por allí, pues es preciso llenarse de lodo hasta las rodillas. Además hay aguas sucias detenidas desde hace mas de tres semanas y que los señores barrenderos no tratan de hacer las desaparecer.

Procure V. S. mandar pronto que limpien el citado foco de infección para bien de la salud pública.—Un vecino.

Señor Alcalde: De la calle de Doyagüe desapareció una luz con los últimos temporales, que fué retirada para su arreglo, sin que haya sido repuesta todavía, apesar del tiempo transcurrido, y aquello parece un oscuro callejón.

¿No podría V. S. ordenar su reposición inmediata?—Varios vecinos.

Un compositor salmantino

No es, ni mucho menos, mi propósito al hilvanar estas cuartillas, hacer mi debut como crítico en este diario.

Nada más lejos de mi ánimo. Ya en dos ó tres ocasiones, aunque sin firmar, me he honrado viendo escritos míos insertos en EL ADELANTO.

Solamente trato, al escribir ahora, de dar a conocer a un salmantino, artista de veras, ya que él, indudablemente a causa de su innata modestia, rayana en la humildad, no haya hecho nunca acto de presencia, dando a conocer al público si quiera fuera una sola de las muchas producciones que su inspiración ha dictado a su pluma, reflejándolas en el pentágono.

Dudaba, porque me parecía increíble que su extraordinaria modestia le permitiera creer que su obra pudiera ser oída y juzgada por un público culto y entendido; por eso dudaba.

Luego me convencí que, aunque era cierta la interpretación, también lo era que no me equivoqué al hacer mi conjetura basado en su poco deseo de exhibición. Conoció la causa de su decisión, causa que le honra y enaltece. Si a tal se decidió, no fué por vanidad, sino que él se impidieron compromisos ineludibles.

El artista a que aludo es D. Miguel Rodríguez, oficial primero del Registro de la Propiedad de este partido.

D. Miguel Rodríguez es, permitasenos la frase, un músico de cuerpo entero. Pruébenlo, si no, las muchas obras que ha escrito, y que, indudablemente, tiene en su admirable archivo musical.

Y es compositor que sabe expresar sus sentimientos de manera magistral, porque pone su alma en cada nota de sus composiciones.

Como ya digo, tiene muchas y muy buenas escritas obras. Entre ellas figuran las zarzuelas compuestas expresamente para colegios: Consecuencias del vicio, Ya se me quitó el dolor, Alma española, El 7.º no hurtar y el 8.º no mentir, Colás el tamborilero y otras, de cuyo título no recuerdo en este instante, con la particularidad de que además de serlo de la música, es también autor, en la mayoría de ellas, del libreto.

De las citadas, en las que más acierto tuvo (sin negar su mérito indiscutible a las otras), fueron Consecuencias del vicio, Alma española y Colás el tamborilero.

D. Miguel fué uno de los fundadores y organizadores y más tarde director de la mejor banda de música que en Salamanca llegó a formarse.

Me refiero a la de Calatrava. Después dirigió la del Protectorado y últimamente la del PP. Salesianos, en unión de la orquesta del Colegio de los misioneros.

Gran parte de los que en Salamanca dedicamos algunos momentos de nuestra vida a la música, hemos recibido meritorias lecciones del Sr. Rodríguez, de quien deseáramos afrontara con una obra decisiva, el fallo del público, convencidos de que sus méritos de compositor hablan de granjear general aplauso.

Cruz Andrés.

El Adelanto

es el periódico de más yor circulación de la provincia, y, por lo tanto, el más conveniente para los anunciantes.

UNA CONFERENCIA

Días pasados tuvo lugar en este pueblo, en uno de los locales de la escuela de adultos, una conferencia, en la que disertó el muy digno y culto médico titular de esta, D. Aureliano Martín.

Asistió numerosa concurrencia. El objeto principal del tema fué dar varias reglas relativas a la higiene y arte de conservar la salud.

Habló el señor conferenciante de las medidas preventivas que se deben tomar en algunos casos para evitar ciertas enfermedades, que unas veces provienen por contagio, otras por los alimentos y bebidas, y otras por la atmósfera que se respira.

Los concurrentes oyeron con gran satisfacción y entusiasmo sus sabias y prudentes explicaciones.

Las circunstancias del mal tiempo no permitieron presentarse a otras personalidades de este pueblo, y solo asistieron los maestros, los cuales, muy satisfechos, en unión de los adultos, dan expresivas gracias al conferenciante por su colaboración, que desean ver secundada.

A continuación, con un gramófono a la vista, uno de los profesores dió a los jóvenes algunas explicaciones sobre dicho aparato, interpretando varios discos.

SUCESOS LOCALES

Un loco cuerdo.

Nuevamente se ha fugado del Hospital de Dementes de esta capital, un alienado que hace pocos días también hizo una escapatoria para recobrar la libertad.

Este se llama Rudesindo Hernández Sánchez y se conoce que debe tener una gran pericia y cordura y no menos serenidad de ánimo para burlar la vigilancia de la casa benéfica en donde se halla.

Los guardias de Seguridad, Blas Albarrán y Juan Antonio Sánchez, consiguieron detener al fugado cerca de la plaza de Abastos, volviéndole a su antigua reclusión.

Detención de una mujer. El jefe interino del cuerpo de vigilancia D. José Alvarez, detuvo ayer a una mujer llamada Pilar Pienes Pinedo, que se dedica a la explotación del bosillo ajeno.

Puesta a disposición de la autoridad, correspondiente ha pasado a sufrir una quincena en la cárcel.

Una batida a los carteristas. En las primeras horas de la mañana de ayer, varios números del cuerpo de Seguridad y de Vigilancia, organizaron una persecución contra tres carteristas que habían llegado en la tarde del día anterior.

A pesar de las numerosas pesquisas y activos trabajos desplegados por la policía, no pudieron ser detenidos para ingresar en la prevención.

Los pájaros de cuenta salieron fuera de Salamanca después de haberse ocultado en un parador de la ciudad.

Es digna de todo elogio la labor policíaca que a pesar de la noche imponente que estaba, no descansó un sólo momento en su misión indagatoria.

Quejas del vecindario

¿No podría el Sr. Alcalde demostrar-nos a los vecinos de la calle de la Ballesta que existen en Salamanca compañías encargadas de suministrar fluido eléctrico? Porque ya tenemos olvidado lo que es la luz eléctrica, por hacer más de un mes que se apagaron las dos únicas luces de citada calle y estamos como de eclipse total; sin embargo, los guardias de servicio deben de brillar por su ausencia, pues no deben de haberse enterado de tal cosa.—Varios Ballesteros.

Varios vecinos de la calle de la Rúa, nos ruegan hagamos presente en nuestras columnas el perjuicio que a citados vecinos se les irroga con permitir las autoridades la permanencia en el centro de la calle, cerca de la Tabacalera, de unos carros de escombros que impiden el tránsito de los carruajes.

Quedan complacidos.

Señor Alcalde: Es verdaderamente vergonzoso lo que ocurre en la calle

Doctor Giral.

CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD FARMACIA y Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológicos. Plaza Mayor, núm. 36 (Acera del Correo).—Teléfono número 162.

NEOSALVARSAN (+914) alemán.—Neutralón. Antiféridina Moebius. Sales y TABLETAS MARIENBAD y otras muchas especialidades alemanas de las casas Bayer, Merck Meister Lucius, Schering, etc.

Sueros y especialidades de la casa Burroughs Wellcome (Londres). Extracto de hebrecho macho DAUSSE. Productos Ciba. Análisis de orinas, esputos, pus, sangre (Wassermann, hemoculturas, aglutinaciones, etc.). tumores INDICE OPSONICO. PREPARACION DE VACUNAS AUTOGENAS. Desinfectores. Esterilizadores. Reactivos. Consultas.

FARMACIA.—Plaza Mayor, núm. 36 (Acera del Correo).—LABORATORIO I mis y

IGUALA DENTAL INFANTIL (1)

«A los seis años, edad en que aparecen los primeros dientes permanentes, sale también el primer gran molar, hecho que ignoran la mayor parte de los padres. De la inspección frecuente de éste depende la conservación de toda la dentadura.»

NIÑO

RICARDO NIÑO

DENTISTA DE LA GUARNICION Libertad, 10, planta baja.

(1) 15 pts. año, uno. 25 pts. año dos. 10 pts. cada uno, tres ó más. Pídanse folletos.

«La vigilancia reglamentaria, asidua, por el dentista, de la conservación de los dientes de leche y del trabajo de sustitución de éstos por los definitivos, habiendo estado desde luego hábitos de limpieza en el propio niño pone a éste a cubierto de un sinnúmero de enfermedades.»

NOQUERAS

Es obligatoria la asistencia trimestral a la Clínica de todo niño igualado.

Confecciones, Ropa blanca, Perfumería, Adornos y Peletería

Últimos modelos en abrigos para señoras y niñas. Trajesitos y gabanes para niños. Jerseys, valonas, kimonos, edredones lisos y pintados, blusas, gatas, gorros, falvinas y manguitos, esta casa ofrece las últimas novedades y de una confección immejorable.

En abrigos piel, echarpes, cuellos, esclavinas y manguitos, esta casa ofrece las últimas novedades y de una confección immejorable.

GRANDES ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR PEREZ Y PARADINAS

PLAZA DEL MERCADO, 38.—Salamanca fabricantes en Barcelona. Almacenes en Madrid, Córdoba Barcelona y Salamanca

Sanatorio de Cirugía del doctor don Francisco Díez Rodríguez

CALLE DEL JESUS NUMERO 16 Se practican toda clase de operaciones que requieren los efectos quirúrgicos. Servicio por las noches para las intervenciones urgentes. Residencia de enfermos, para lo cual existen habitaciones a propósito de primera y tercera clase más y a

Venta de vides americanas

injertos, barbados, estacas y estaquillas, perfectamente seleccionados, procedentes de mis viveros establecidos en Entrala (Zamora). Catálogos gratis a quien los pida.

Para precios é informes, dirigirse a su dueño, Perfecto Brioso Calles, en Morales del Vino (Zamora). 35—a—11

Pastillas Bolivar Pectorales.

Insustituibles para la curación de catarros, bronquitis, asma, gripe. Calman siempre la tos. Pídanse en todas las farmacias. Único depositario en la provincia: Farmacia y droguería de Gaspar Escudero Alvarez.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas. Grandes facilidades para el reintegro de capitales.

Representante: Primitivo de Castro y Saiz PERITO - AGRICOLA Paseo de la Glorieta, núm. 2

Absoluta seriedad y reserva.

Nitrato de sosa de Chile

PRECIOS SIN COMPETENCIA

PIO REMIREZ Y COMPAÑIA

Salamanca.

plos y dogmas de la democracia abstracta; pero no ofrece ningún punto de vista práctico que pueda modificar las decisiones de unos y otros.

X. X.

Noticias.

Por la sección administrativa de esta ciudad se diligenció el título administrativo de D. Encarnación Hernández Comerón, maestra de la escuela nacional mixta de Cileros de la Basilla, quien ha sido nombrada por derecho de cónyuge, para la de párvulos de Lumbráles.

Almanaque de la madre de familia.
Se ha recibido este almanaque correspondiente al año actual. Precio: DOCE PESTAS. De venta en la librería de Núñez, Rúa, 25.

Ayer dejó de existir en nuestra ciudad, el señor D. Ramón Garrote Sánchez, jefe que fué, durante largos años, del resguardo de Consumos.
A su viuda é hijos enviamos el testimonio de nuestro sentimiento.

DR. PERALTA MIÑÓN
Catedrático de la Facultad de Medicina.
Consulta de doce á dos.
Sanchez Ruano, 20, principal, izquierda, mis y s.

Ha llegado á esta población el notable profesor inglés de guitarra, mister Gen Broihnera, el cual, según nuestras noticias, piensa dar algunos conciertos en los casinos.

Los caramelos mata-lombrices de P. CATALA salvan los niños. Cajita 25 cts.
De venta en todas las farmacias.

Nombramientos acertados.—Nuestro buen amigo D. José Grego Hernández, inspector regional de El Fénix Agrícola y La Mutualidad Hispano Francesa, ha nombrado delegados especiales en ambos comarcas, en esta provincia, á nuestros particulares amigos D. Baldomero San Román, D. Manuel López y D. Eladio Pérez Morcacho.

Tan importante compañía ha realizado recientemente importantes pagos por rónbos de caballerías á los asegurados D. Amado Blanco, de Iruelos de M. Nuevo; D. José Antonio Berrocal, de Barbaullio; D. Tomás Eivira, de Ciudad Rodrigo; D. Emilio Rodrigo y D. Pascuala Sánchez, de Villaverdubias, y D. Baldomero Jiménez, de Alaraz.

Estos pagos, hechos á los pocos días de hacer la reclamación oportuna nos interesados, pone de relieve la importancia y seriedad de tan importante compañía; á la que felicitamos por el acierto en nombrar delegados especiales á personas que entre nosotros gozan de generales simpatías.

HERNIAS. VIENTRES VOLUMINOSOS. Descensos de la Matriz, Defecaciones, sordos, calvos, tratamiento sin operar.
DR. CAMPOS, Monterá, 32.
MADRID.
En Salamanca de once á una el 5 de cada mes, Hotel del Pasaje.

Han sido multados por el Teniente alcalde de semana:
Ladislao López, por llenar de barro á un caballero en la calle del Prior, con cinco pesetas y una indemnización de quince.
Luisa Vela y Catalina Pablos, por arrojar agua en la vía pública, la primera con quince pesetas, y la segunda, con una.

A Andrés Sánchez, por vender leche adulterada con un 50 por 100 de agua, 50 pesetas.

MATIAS LUDENA
Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria.
Plaza Mayor, 10, principal, Salamanca.

Después de larga enfermedad, que duró semanas, logra el paciente llegar al período de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malos digestivos, tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales, porque se causa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios. El enfermo lucha y sólo encuentra el reposo, fuerza en los nervios y en la sangre con el uso del JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Veintiseis años de crecientés éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee HIPOFOSFITOS SALUD.

¡¡¡ATENCIÓN!!!
El hombre que indolente se abandona á la vida y consiente vivir con sus dolores, día tras día paga en sus sufrimientos, si recurre á curarse á la hora nona.
El que todo se muestra al que pregunta lo que la ciencia da con mil amores, que es fruto de desvelos y de ardores, merece como Job otra corona.
Que nadie ignore, pues de instrus data, que la Gota, Neuralgias y Reuma se curan bien por eficacia inusitada del sin rival que cuando se dilata con fama universal, y que es en suma, el Balsamo Analgésico P. Mata.
Tubo, 1,50 pesetas. Ventas: farmacias y droguerías.

En el salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento se están celebran-

do los ejercicios de oposición á la plaza de maestra, para la escuela de niñas del arrabal del Puente.

Ayer verificóse el segundo ejercicio, y hoy, á las tres de la tarde, dará comienzo el tercero.
Asiste numeroso público á presenciar las oposiciones.

DR. DANIEL MEZQUITA MORENO
Catedrático de la Facultad de Medicina Cirugía. Vías urinarias.
Consulta diaria: De once á trece (gratis á los pobres).
Plaza de San Juan de Sahagún, 4, principal.

REEMPLAZO DE 1916
Se verifican inscripciones del servicio de África á todos los reclutas s: rtaados del actual reemplazo de 1916, contratación antes del 15 de mayo. Precios y condiciones dirigirse á don Manuel Casanera, Barquillo, 20, Madrid, y á los representantes D. Alejandro Hernández Arroyo, plaza de la Libertad, Salamanca, y D. Alfredo Miguel Plana, Plaza Mayor, 18, Ciudad Rodrigo.

Arriendo.—Se hace de ochenta y cuatro hectáreas (180 fanegas) de tierras de labor situadas en Cubo del Vino. Del precio y condiciones informará su dueño en esta ciudad de Salamanca, calle de Eloy Billaú (antes Bernajeros), número 32, ó el montañés de la dehesa de Izcala, Segundo Marcos. 15-2-11

Se vende madera de nogrillo y árboles de plantío (negrillos), calidad superior. Informarán pescadería de Agustín Rivas, Mercado de Abastos. 15-3-10

Se venden doce hectáreas veintisiete huebras y media), de tierras de labor, en los términos municipales de Calzad de Valduciel y La Vellos. El precio y condiciones darán razón en la calle de San Justo, 54, de esta ciudad. 15-1-14

Se vende un carro seminuevo, con toldo. Informarán, Rosa, 9. 15-12

Venta.—Se hace de la casa número 17, calle de Arriba. Consta de dos pisos y tiene excelentes vistas al campo y á la ciudad. Darán detalles, Zamora 64, principal.

Se alquila casa nueva, bien ventilada, con retorcera de Ledesma, núm. 12. Su dueño, Francisco Fox, informará.

Oficial de barbería, se necesita Informar: José González, en Guijuelo. 8-8

Venta de tierras, en término de Encinas de Abajo. Informarán, Notaría del Dr. Prada, calle de la Rúa 48. 10-4

Se venden las casas de Sancti-Spiritus, números 12 y 14. Darán razón, San Juan de Sahagún, número 8. 8-4

Se necesita dependiente de farmacia, soltero, para fuera de la capital. Inútil presentarse sin buenas referencias. Darán razón en la Plaza de San Juan 27, 2.º 2-2

Oficial de zapatería.—Se necesitan para en zado fino y fuerte. Informarán, cuartel de A. buera maestro zapatero. 3-1

Se admiten hasta veinte desparejados en la dehesa de Carrascalino de San Benito. Para entenderse, en la misma. 3-1

VENTA DE HOTEL
Se vende el situado en la Avenida de Mirat, número 12, y número 1 de la plaza de Gabriel y Galán. En el mismo informarán.

GRANOS DE SALUD
Purgativos del Doctor **FRANCK** DEPURATIVOS
Enlase el bótulo adjunto en 4 colores.
Contra el **ESTREÑIMIENTO**
EN TODAS LAS FARMACIAS

Restaurant-FORNOS
EL MAS FAVORECIDO
SEVICIO INMEJORABLE
Precios módicos.

PELETERIA
Preciosos y variados modelos en capelinas, talmas, cuellos y manguitos á precios económicos.
Se reforman todas las pieles.
Nuevos modelos de corsets á medida desde seis á quince pesetas.
Confección esmerada.

PLACIDO HERNANDEZ
14 - PLAZA MAYOR - 14

Dermina Bustos
Cura el eczema, impétigo y psoriasis. Cura rápidamente las quemaduras superficiales y escoriaciones de la piel.

Farmacia del autor
PEREZ PUJOL, número 9.

Francisco Peix.
Carratera de Ledesma, núms. 10 y 12 Salamanca.
Alquiler de maderas del Reino y Extranjero. Muebles para la construcción de obras. Cal, Yugo, Cemento, Azulejos, Mosaicos, teja de gran de todos los diámetros. Ladrillo y tierra refractaria baldosa, teja plana, ralla, ladrillo fino y bucco.
Carbones minerales cok, antracitas, leña y cisco.
Servicio á domicilio dentro y fuera de la población. Precios módicos, sin competencia.

ARBOLES FRUTALES de "VILLA MONTERO,"

Perfectamente aclimatados para este país y escrupulosamente injertados con las mejores frutas de España. 20.000 clase superior. Disponibles: 20.000 á una peseta. 10.000 clase extra, para dar fruto este año, á 1,50 pesetas. ROSALES franceses los más famosos del mundo. Pedidos al propietario.

D. HIPOLITO MONTERO SALAMANCA

DOCTOR MUÑOZ-OREJA
Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel.
CALLE DE ZAMORA, 35 - SALAMANCA
Consulta de once á una de la mañana y de seis á nueve de la noche.

Voluntarios para Africa
Hacen falta substitutes para servir en los ejércitos de Africa; buenos premios. Dirigirse á D. Alejandro Hernández Arroyo, plaza de la Libertad, núm. 2, Salamanca. h 8 E.

"El Vértigo del Pecado,"
POR LA FAMOSA ACTRIZ **LIDIA QUARANTA**
la más grande producción de 1917-40 elegantes toilettes-Presentación sublime
La Empresa garantiza el éxito de este acontecimiento
EL 8 DE FEBRERO DE 1917 TEATRO LICEO

Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)
Madrid - Provincias - Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

Un transporte francés, torpedeado.

Nueva nota de Alemania á Wilson. Otro barco español, torpedeado.

Conferencia de las 5 mañanas. Madrid 31.

El comunicado austriaco. Trincheras italianas destruidas.-Prisioneros - Bombardeos

Comunicado oficial del cuartel general austro-húngaro, recibido esta madrugada:
«Frente Oriental.—Sin cambio alguno que señalar.
Frente italiano.—Nuestras tropas operaron en la región de Gorizia, con buen resultado.
Cerca de Kostangevico nuestros destacamentos penetraron en una posición enemiga, derrotando á varias compañías italianas, destruyendo una trinchera y apresando á seis oficiales y 140 soldados.
También cogieron nuestras tropas dos ametralladoras.
El enemigo bombardeó nuestras localidades entre el Lago de Garda y el valle Eisch.
Frente Sudeste.—Sin novedad.»

El comunicado ruso. Tiroteos.—Del pasado combate.—Los prisioneros.

Comunicado oficial del Estado Mayor ruso, recibido esta madrugada:
«Frente Occidental.—Tiroteos entre patrullas y exploradores.
Frente rumano.—El lunes, nuestras tropas hicieron prisioneros al Noroeste de Jacobi á 52 oficiales y 1.126 soldados, tomando, además, 12 ametralladoras y cuatro lanzabombas.
Frente del Cáucaso.—Ningún cambio que señalar.»

Ingléses y turcos. Victorias inglesas.

Un parte oficial de Londres dice que la tenaz resistencia que las tropas turcas ofrecían al avance británico sobre el Kut, ha sido dominado.

Los ingleses tienen en su poder las dos primeras líneas del Sur, en un frente de 600 yardas.

El comunicado alemán. Nada notable.

Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada:
«En el frente Occidental se han desarrollado las acostumbradas luchas de trincheras.
En el frente Oriental se desarrollaron luchas á favor nuestro.»

Un transporte francés, con tropas, torpedeado.

Salvamento de la mayoría de las tropas.

**De París dicen que se ha publicado un comunicado del ministerio de Marina diciendo que el buque de la Compañía Chargeur Reunis, «Almirante Mogón», que transportaba 900 hombres de las tropas de Salónica, y que iba escoltado por el contratorpedero «Froc», ha sido torpedeado, el día 25 del actual, por un submarino enemigo.
El periscopio del sumergible sólo pudo verse en el momento en que disparó el torpedo.
El «Almirante Magón» se hundió en diez minutos.
El contratorpedero que le escoltaba salvó á 809 hombres.
También auxiliaron en el salvamento siete barcasas.
La tripulación del «Magón» se portó heroicamente.
Tanto el Estado Mayor como la tripulación del «Magón», demostraron gran abnegación, arrojándose al mar para recoger los naufragos, acercándolos al contratorpedero y subiendo á bordo.
La mayoría de las víctimas murieron á consecuencia de la explosión del torpedo enemigo en el barco.
Dice el ministro.
Las tropas nacionales de Grecia.
De Salónica participan que el general Millotis, ministro de la Guerra del Gobierno griego nacional, ha declarado que el número de tropas de la Defensa Nacional aumentan diariamente.
Razones fáciles de comprender—añadió—nos impiden dar cifras.
Cuando poseamos el completo de nuestros equipos militares, cosa que no tardará, podremos poner, en línea de combate, un contingente considerable.
Los contingentes que mandamos al frente de Salónica, sólo han merecido felicitaciones del mando francés.
Más que nunca estamos convencidos del triunfo.
De America, de Egipto, de Chipre, de todas nuestras colonias afluven voluntarios.
Nos hemos dado la misión de salvar á nuestra patria del yugo germano y búlgaro, y, con la ayuda de los aliados, la cumpliremos.**

NERVIOSOS

ASI NO ES POSIBLE LA VIDA

Según avanza la Humanidad por el camino de la vida, está sometida á una serie de disgustos y contrariedades que producen por el solos en individuos desequilibrados nerviosos y como consecuencia, gran pérdida de fuerzas y energías, que es necesario reponer á todo trance si no se quiere llegar á un estado lastimoso y á veces desesperado; esto sin contar con otros agentes que dan gran contingente de enfermos nerviosos como son el alcohol, la lucha por la existencia, el trabajo cerebral, y, en general, toda clase de excesos, que producen gran desgaste de fósforo en un cerebro, el minado por la orina bajo la forma de fosfatos alcalinos, y como resultado, debilidad general abatimiento y dispesia.

Este desequilibrio nervioso trae consigo gran irritabilidad de los centros nerviosos cerebro, médula y estómago, tan íntimamente relacionados que no es posible la impresión es uno de ellos sin que repercuta en los otros dos.

Esta irritabilidad es cada vez más intensa (si no se la contiene) hasta llegar al desequilibrio cerebral; en este estado el individuo se hace inepto para el trabajo, la digestión es penosísima, el vientre peroso por lo general, algunas veces diarrea, espermatórea frecuentemente é insomnio, agotamiento de fuerzas y la vida se hace imposible, pues el individuo se encuentra impotente para todo hasta para vivir en sociedad.

El único calificativo á estos enfermos de loos, pero ni lo son, ni nadie sabe la distancia que les separa de ellos, sus rarezas y extravagancias dependen de la misma enfermedad y no desaparecen hasta que se calma su irritabilidad cerebral sensible á toda impresión por pequeña que sea, y una vez curada esta irritabilidad, estos individuos discurren y emprenden sus negocios y su nueva vida lo mismo que antes de ponerse enfermos.

La Neurastenia tiene una marcha regular; se desarrolla fácilmente si se abandona.
Con la mayor frecuencia empieza por el cerebro; atormenta este órgano cierto tiempo y pasa luego al estómago; este sufre á su vez, se calma y el intestino grueso se afecta; la constipación, la diarrea, las hemorragias son su consecuencia; los fenómenos intestinales disminuyen á su vez, y todo el sistema nervioso acusa de nuevo su perturbación.
Tanto los enfermos que se quejan del estómago como los que

sufren de los intestinos, si no tienen diarrea son muy estreñidos, el esfínter se contrae de tal manera que el enfermo no puede obrar sino con muhos esfuerzos, saliendo el excremento en bolas en vez de hacerlo en cilindro, como es normal. El paciente se desespera y e-ta operación es su preocupación constante; hace uso de refrescantes, purgantes, etc., pero ni unos ni otros tienen eficacia alguna agravándose su situación por irritación del centro nervioso y no se calma á pesar de que también haga uso de lavativas.

Nada como el Nervional para evitar lleguen estos casos.
Tomado el Nervional, entona de tal manera el sistema nervioso que además de devolver el apetito y sueño facilita la digestión y regulariza el vientre diariamente, preocupación continua de estos enfermos evitando el uso de lavativas.
Para estos diferentes estados nerviosos se recomienda la electricidad, paseos largos, duchas frías; no falta quien recomiende los medicamentos excitantes. Nada más absurdo: los enfermos nerviosos sólo se curan por medios suaves, tónicos y calmantes. Estos medios suaves hay que emplear lo mismo en la vida íntima que en el método curativo.

Sólo el estómago, ó mejor dicho al plexo solar, centro nervioso del estómago, es donde hay que aplicar el tratamiento para que el enfermo cure de estas diversas enfermedades.
Al hombre casado que tiene serios deberes contraídos; Al soltero que ve marchita la flor de su vida; Al hombre de negocios que ve agotada la fuente de sus ideas comerciales;

A la débil y triste mujer que se halla acobardada en su casa, sin encontrar ningún aliciente en sus pasos.
A todos estos seres desgraciados aconsejo mi tratamiento con el Nervional, si quieren obtener una completa curación. No mido el tiempo; sólo prometo días más felices que los de la vida pasada.
No dejarse sorprender por otros similares, que han copiado estas doctrinas del NERVIONAL MON. Son falsificados los ejemplares que no tienen la marca del ramo.

Salamanca.—VILLALOBOS Y JOSE GIRAL

El reclutamiento en Turquía. Graves disturbios.
De París se reciben noticias diciendo que el reclutamiento de tropas para la guerra, en Turquía, está ocasionando graves disturbios. Muchos se niegan á someterse y huyen á las regiones desiertas y montañosas.
Hácese frecuentes revisiones y registros.
Las autoridades confiaban obtener 600.000 hombres en la primavera.
Ahora creen que sólo podrán conseguir reclutar 25.000.

La agricultura en Francia. Al cuidado de los territoriales.
Comunican de París que los soldados territoriales llamados por el ministro de Agricultura para desarrollar el cultivo en todos los distritos militares del país, comenzarán ayer la instalación de jardines y huertas que se establecerán en terrenos inmediatos á las fortificaciones de París, y que se repartirán, la mitad, entre los habitantes de los distritos del interior de la ciudad, y el resto, entre los de las afueras.
RIVERA

Conferencia de las 6 mañanas. Madrid 31.
Nuevas deportaciones. Cinco mil habitantes de Bruselas.
De Amsterdam comunican que á la frontera belga han sido deportados 5.000 habitantes de Bruselas y sus alrededores.
Se consideran inminentes nuevas deportaciones en los pueblos de la región de Lieja y Vervéris.

Nueva nota de Alemania. A los Estados Unidos.
De Washington participan que la nueva nota de Alemania relativa á la paz, acaba de ser enviada al conde de Bernstoff.
Se cree que ya está en manos del embajador de Alemania en los Estados Unidos.

La guerra submarina y los aliados. Medidas para combatirlos.
Dicen de París que el reclutamiento de la guerra submarina cogió á los aliados desprevenidos.
En la conferencia naval de Londres se han tomado importantes medidas para combatirlos.
Los alemanes han aumentado el número de espías en todas las costas neutrales, perfeccionando todos sus arduos de guerra, como lo demuestra el uso que hacen los sumergibles de la radiotelegrafía, pa-

Continúa en 4.ª plana
Nuestra Información telegráfica.

ra atraer á sus víctimas al alcance de sus torpedos y de sus cañones. Las intimidaciones americanas, siempre ineficaces, pueden, sin embargo, ser consideradas como letra muerta.

La ceremonia de Grecia.

El príncipe Andrés, de Grecia, iba al frente de la caballería, en el desfile verificado con motivo de la ceremonia de saludar á las banderas aliadas.

No se permitió la entrada al público. La ceremonia se realizó de modo satisfactorio.

La muchedumbre se agrupó en las calles próximas, permaneciendo tranquila. Todas las demás peticiones hechas por los aliados han sido resueltas, considerándose satisfactorias y cordiales las relaciones del Gobierno griego y los aliados.

Se añade que estas relaciones han tomado, pues, un giro normal. Los aliados en Rusia.

La conferencia. Dicen de Petrogrado que la conferencia de los representantes de los Gobiernos aliados, comenzará mañana, 1.º de Febrero.

Presidirá la conferencia Potrovski y los embajadores aliados. Ayer se celebró la conferencia preparatoria.

Disturbios en Atenas. La escasez de víveres. A Londres telegrafían de Atenas diciendo que en Patrás han estallado desórdenes, motivados por la escasez de pan y de víveres.

La muchedumbre protestó contra el Gobierno, aclamando á la Entente. Dos grandes cafés fueron saqueados.

En Atenas se procura desvirtuar estos sucesos. Dice un publicista ruso. La situación en Austria.

El publicista ruso Janichévskiy, llegado á Siokolmo, después de treinta meses de prisión en Austria, afirma que en aquel país reinan grandes resentimientos contra Alemania.

Las fuerzas del frente de batalla están tan mal alimentadas y que las deserciones se han triplicado. En los seis últimos meses han desertado cerca de 200.000 súbditos austriacos.

Añade el escritor ruso, que Austria es incapaz de continuar la lucha con motivo del agotamiento de sus subsistencias.

Los mercantes armados. Tendrán derecho á llevar cañones.

De New-York participan que por el departamento de Estado se está á punto de dar á las autoridades de los puertos americanos nuevas instrucciones respecto á los buques mercantes armados.

Dichas instrucciones se refieren á que en lo sucesivo, dichos barcos tendrán derecho, sin perder su habitualidad costumbre, á llevar cañones de mayor calibre para su defensa en pro y popa.

Barco español hundido. El «Punta de Tena», -Detalles.

De Coruña comunican que según telegramas recibidos de Caranina, allí han arribado el capitán y veinticuatro tripulantes del vapor español «Punta de Tena», de la matrícula de Tenerife, hundido por un submarino alemán.

El hundimiento tuvo lugar el último lunes, á las 8 de la mañana, á 25 millas de Artigueira. El barco procedía de Tenerife é iba cargado de frutas para Burdeos.

Desplazaba 1.043 toneladas. Los naufragos llegaron fatigadísimos. Más barcos hundidos. Interesantes relatos.

A Coruña llegaron ayer los naufragos de los vapores noruegos «Danstad» y «Fulton», torpedeados el sábado y el domingo últimos.

Refieren los naufragos que los alemanes armaron, en corso, al «Danstad», efectuando la vigilancia de las costas mientras el submarino lo ejercía en alta mar.

El corsario era mandado por oficiales alemanes y tripulado por siete marineros y el maquinista. La dotación del submarino la componían 32 hombres.

Los alemanes instalaron un aparato de radiotelegrafía á bordo del corsario, al cual le hundieron cuando escaseaban los víveres.

El corsario «Danstad» hizo un recorrido por el mar durante ocho días, en los cuales el submarino hundió 24 barcos.

Desde á bordo del «Danstad», sólo vieron hundir al vapor inglés «Cormington». La tripulación fué trasbordada á un vapor español de la casa Serra, que con cargamento de frutas se dirigió á Liverpool.

Otros torpedeamientos. Un noruego y un inglés.

Noticias de El Ferrol dicen que ha sido torpedeado el vapor noruego «Jerka», que, con cargamento de mineral, se dirigía á Inglaterra.

Los tripulantes del pesquero «Weylers», han dicho á su regreso, que á la altura de Cerdeira vieron torpedear á un vapor petrolero inglés de 1.000 toneladas.

Ignoran el nombre. RIVERA Conferencia de las 7 mañana. Madrid 31.

Noticias del día Madrid. Dice Alba.

Anoche el ministro de Hacienda, Sr. Alba, ante un grupo de periodistas, hizo resaltar la importancia que tiene la fecha del 1.º de Abril, por los vencimientos de obligaciones del Tesoro, como ya dijo.

Añadió que en el Senado continuaba la discusión del presupuesto extraordinario de Gracia y Justicia, que fué donde la Cámara quedó, en sus debates de Diciembre.

Luego se discutirán los proyectos de carácter social. Lo resultante del debate de ayer ha sido la nota de firmeza por parte del Gobierno, para llevar adelante sus proyectos.

Otra nota de fondo fué que todas las minorías estuvieron de acuerdo respecto al procedimiento. También es digno de tenerse en cuenta que no tenían propósitos obstructionistas.

La exportación de frutas españolas. La embajada inglesa ha recibido de Londres la confirmación oficial de la noticia dada por el presidente del Consejo de ministros á los representantes de los fruteros levantinos, de haber sido arreglada la importación anual en Holanda para el mercado de aquel país, de 15 000 toneladas de naranjas, limones y jangerinas.

Las víctimas del choque de tranvías en la Carrera. Las personas heridas en el choque de tranvías ocurrido ayer en la Carrera de San Jerónimo, son las siguientes:

D.ª Polonia Ros de Olano, casada con el acudalado bilbaíno don Bernardo Acha. Padece la fractura de la base del cráneo y del muslo derecho. Gravísima.

Cándido Navarro García, presenta fractura del húmero izquierdo y conmoción cerebral. Sra. Goguy Hernández, contusiones en la cabeza y cuerpo y conmoción cerebral. Grave.

La protección á la industria. Los Sres. Sedó, Suárez Inclán y conde Carali, que estuvieron reunidos para redactar la ponencia de protección á la industria, visitaron anoche al conde de Romano-

nes, haciéndole entrega del documento firmado por el pleno, que lo compen dichos señores.

Provincias. VALENCIA Una corrida.

El día 25 de Febrero se celebrará en Valencia una corrida de toros á beneficio del Club Belmonte, lidiándose cinco toros andaluces y un ufrero.

Los toros serán estoqueados por Martí Flores, Belmonte, Saleri, Silveii y el banderillero Morenito. El utrero lo matará Belmonte-chico.

TERUEL 200 obreros del campo en manifestación.

Presididos por el alcalde de Teruel, anoche 200 obreros del campo fueron en pacífica manifestación al Gobierno civil, para solicitar del Gobernador que interceda de la superioridad por condonar las multas impuestas por infracciones forestales, por ser cantidades tan elevadas que no podrán pagarlas nunca.

Por no pagarlas, el Gobernador les amenazó con el embargo. A pesar de esto, el Gobernador prometió interceder para que consigan sus deseos.

La manifestación se disolvió acto seguido. GRANADA La cacería regia.

En las cercanías del Castillo de Tajarja, el Rey y sus acompañantes hicieron tres ojeos, soportando frecuentes chaparrones.

Almonzaron en el campo. A las dos de la tarde, al reanudar la cacería, la lluvia fué torrencial, durando toda la tarde y parte de la noche.

Los cazadores se retiraron al Palacio de Lachar. El Rey insiste en marchar hoy al Haza del Lino (Alpujarra).

Pasará por Granada á las ocho de la mañana, y regresará por la tarde sin detenerse, pernociando en la finca de Trasmulas, del conde de Agrela.

Cazará durante los dos primeros días de Febrero. MAS DE GRANADA La asamblea médica.

Ayer terminó en Granada la asamblea médico-andaluza. Se celebró un banquete en la Alhambra.

Se proclamó la necesidad de la unión médico-farmacéutica, y se acordó celebrar en Córdoba la próxima asamblea. Lo del atentado al Rey queda en un hurto de plomo.

A Aguilar marcharon ayer el director de Seguridad, el comisario especial Sr. Gullón, el gobernador civil Sr. Díez Moreu, los representantes de la prensa local y correspondientes de los diarios de Madrid, con el objeto de informarse, sobre el ferreo, de lo ocurrido respecto á los lingotes de plomo encontrados en la vía férrea de Puente Ge-

nil á Campo Real, en la noche del viernes, horas antes de pasar el tren que conducía al Rey.

En la estación de Aguilar, cabeza de partido de Puente Genil, esperaban á los expedicionarios el Fiscal de S. M. (que se encontraba desde anteañoche en Aguilar), el Juez de instrucción, los jefes de la Guardia civil, de la brigada móvil, Sr. Maqueda y otros agentes de la Policía y el senador D. Florentino Sotomayor.

Los viajeros marcharon seguidamente á la finca propiedad de este último señor, donde almorzaron.

Después conferenciaron extensamente los Sres. La Barrera, Gobernador, Fiscal y Juez de instrucción.

—El detenido, Rafael Durá, fué trasladado ayer á la cárcel de Aguilar, donde sigue incomunicado.

Durá se lamenta de su desgracia, por habersele detenido aquella noche y en aquel sitio, ignorando como ignoraba lo ocurrido en la vía.

—Los Sres. La Barrera y Fiscal de S. M. confirmaron la información hecha por la policía, que coincide con las declaraciones de Durá y las diligencias judiciales practicadas.

Se trata, simplemente, del hurto de unas barras de plomo y no de un atentado contra el Rey. Se ha comprobado, por datos de la estación de Puente Genil, que de la expedición de plomo hecha desde Linares para Málaga, faltaban dos lingotes idénticos á los encontrados en la vía.

El inspector de policía, Sr. Baiguera, ha hecho minuciosas gestiones, resultando claramente de ellas, que se trata de un hurto. Se trabaja ya para descubrir á los autores de la sustracción.

En el Juzgado de Aguilar se encuentra una barra de plomo hallada en la vía. Presenta señales de haber pasado sobre ella las ruedas de un tren carreta que circuló en la mañana.

Resulta también que á las ocho de la mañana del viernes, llegó á Puente Genil un tren que conducía lingotes y estuvo haciendo maniobras hasta las once de la noche, suponiéndose que durante este tiempo fuera comido el hurto.

Rafael Durá ha declarado que pensaba subir al tren en Puente Genil. El tren aludido por Durá conducía soldados licenciados de su regimiento.

Durá deseaba ir á Madrid. Carecía de dinero. Se ha confirmado que Durá estuvo prestando sus servicios de soldado en el regimiento de Borbón, en Málaga, hasta dos días antes de su detención.

La opinión unánime, y las gestiones de Aguilar y Puente Genil, afirman que todo queda reducido á un hurto, que con frecuencia se realizan en las estaciones. —En el expreso regresaron á Córdoba los Sres. La Barrera, Gullón, Gobernador civil y los periodistas.

CADIZ Naufragos griegos.

En el Gobierno civil de Cádiz se presentaron ayer algunos naufragos de los vapores griegos «Aristóteles» y «Eionistros», que fueron torpedeados por un submarino alemán en el Atlántico y recogidos por un barco español.

TOLEDO Un temblor de tierra.

De Toledo dicen que en los aparatos de aquella central sísmológica se registró ayer un fuerte temblor de tierra, lejano, que principió á las dos horas y cincuenta y ocho minutos y nueve segundos, con una distancia equicentral teórica de kilómetros 9.820.

HUESCA Un incendio.

Un telegrama del Alcalde de Anso (Huesca), participa que á las tres de la madrugada se inició un violento incendio en un edificio del vecino Fermín López, amenazando con propagarse á las casas próximas.

Reina gran alarma. Se cree que el incendio se debe á un accidente casual. El vecindario rivalizó en sus esfuerzos, localizando el edificio incendiado.

Este y el mobiliario quedó reducido á cenizas. Las pérdidas se calculan en cerca de mil duros. La huelga de carniceros.

La huelga de carniceros de Huesca, transcurre tranquilamente. El Ayuntamiento instaló dos expendurías para el público. Este se aprovisiona de carne en ellas.

El Municipio ha recibido ofrecimientos de ganado para el sacrificio, que aseguran buenas existencias. SANTANDER A la huelga.

A las cinco de ayer tarde, en La Barreda, se reunieron los obreros de las fábricas de productos químicos de Sulvay, en asamblea general.

La Asamblea acordó, por 600 votos contra 82, ir á la huelga esta noche á las diez. El conflicto es gravísimo, pues se trata de fábricas de productos de las que se surten los industriales españoles.

Las autoridades adoptan grandes precauciones. En la fábrica trabajan 2.000 obreros. Se han reconcentrado muchas fuerzas de la Guardia civil.

VALENCIA Riña sangrienta.-Dos muertos. De Valencia dicen que en una taberna riñeron dos quincalleros contra tres vecinos de Requena.

En la reyería se cruzaron tres disparos. Los quincalleros resultaron muertos. Los tres vecinos fueron detenidos. RIVERA

La Unión y El Fénix español. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. 49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Director en Salamanca: Don Andrés Pérez Cardenal. PLAZA DE LA LIBERTAD

H. PENSION HERRERA. Carreías, 4. Puerta del Sol. MADRID. El dueño de este Hotel no ha perdonado gastos para ponerlo á la mejor altura. Espaciosas habitaciones con todo el lujo y confort moderno.

Tropon palladión y Bizcochos de carne. Alimento ideal á base de harina de carne y huevos recomendado por los médicos á los débiles convalecientes, anémicos, delicados del estómago, inapetentes, niños raquíuticos y mal nutridos, etc. Se puede engordar cuatro kilos al mes con este poderoso tónico de la terapia moderna italiana.

LA PREVISION ESPAÑOLA. Compañía de Seguros Contra Incendios á Prima Fija. FUNDADA EN EL AÑO 1883. Domicilio social: Sevilla, en la casa de su propiedad, Orfila, 9. Sucursal en Madrid: Avenida del Conde de Peñalver, 11, pral. (Gran Vía). Esta Compañía cuenta TREINTA Y TRES AÑOS DE EXISTENCIA y está representada en esta provincia por la Sra. Viuda é Hijo de García Barrado. Inspector en la provincia: DON MODESTO LEDESMA.

Trabajo á domicilio. 7 DUROS SEMANALES. elaborando desde cualquier lo calidad sorprendente artículo NUNCA VISIO, adecuado para todos. Muestras é instrucciones gratis. Apartado 689. Madrid. 15-m-11

¡¡FIJARSE!! Esta es la marca de los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter. Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter CURAN catarros de pecho y bronquitis, dolor de pulmones, pecho, riñones y caderas, reumatismos, lumbago, ciática, dolores dorsales de las Sras. en sus periodos mensuales, etc. ¡Fijarse en la marca del DR. WINTER! LA MARCA DEL DR. WINTER va impresa en la cubierta de cada emplasto. Pedidla y exigíola en todas las Farmacias y Droguerías. ¡MUCHO CUIDADO CON LAS IMITACIONES!

GABINETE DE ELECTRICIDAD MEDICA Y RAYOS X DEL MEDICO ESPECIALISTA. Mariano Fernández-Corredor y Chicote. Tratamiento moderno por las corrientes de alta frecuencia y electrodos vacuos en todas formas para enfermedades de la Vista, Garganta, Nariz, Oídos y Vías Genito-urina-rias; Radioterapia y Pulguración para cánceres superficiales, úlceras rebeldes, antrax, adenitis, artritis, etc.; etc. Autocondensación y Ozono para reumatismo, gota, anemia, trastornos del estómago, almorranas, fisuras de ano, azúcar en la orina, enfermedades de la matriz, ciática, neuralgias en general, histerismo, neurastenia, tos ferina y en general aparato respiratorio; moderna eiluminación para enfermedades de la piel, etc.; etc. Reconocimientos y aplicaciones de la medicina en el domicilio del enfermo, por disponer de material para ello y personal competente. Consulta de once á una y de tres á cinco. María de Molina, número 3.-VALLADOLID

Gran depósito de carbón de brezo. CISCOS Y CARBON-ENCINA. VENTA AL POR MAYOR. Trinidad Vera. CIUDAD RODRIGO. 15-12